

EXTERIOR.
VAPOR CACHAPOAL

PERÚ.

Pasajeros por el "Italia."

El Italia salió ayer para Jénova e intermedios, cargo jeneral por G. Hurtado. Goza de un viaje de primera clase, catorce de segunda y de ocho de tercera.

aquí se dirijen esos pasajeros salidos en el vapor *Italia*:

—I. Lo Soto Landázuri, Carlos Wolf, Enrique Arroyo, M. Murra, Luis Costa, Jorge Glavich.

—Parva Valparaiso.—L. Luigi Gagliardo.

—Parva Buenos Aires.—Francisco Castelli y seviora.

—Parva Jénova.—S. Ramirez y señora, Giacomo Lanza, Edoardo Gargari, Juan Maravotto, Angelo Brambilla.

22 sobre cubierta.—(Callao del 18.)

Combates con montoneros.

En el ministerio de guerra se ha recibido una comunicación del coronel don Juan Vargas Q., comandante jeneral de la división de operaciones sobre los departamentos del norte, fechada en San Juan el 13 del actual, en que manifiesta que el 11 en la mañana salió de su población el Coronel de Montoneros y 500 hombres montados a sarracenos y los montoneros que estaban en Paján y Choque. En la refugia murieron dos oficiales montoneros, uno en cada lugar de los citados resultando herido de las fuerzas del gobierno, un caballo. El asalto, dice el parte, tuvo lugar en la mañana del 12.

Los montoneros se dispersaron en la población y chicheras vecinas. Los veinticinco carabineros que avanzaron a Choque tomaron al telegrafista y los aparatos, que han sido remitidos a Pacasmayo.

El resultado de este hecho de armas, agrega el documento que extractamos, es que hayan caído en poder de las fuerzas del gobierno 17, entre rifles y carabinas, 3,700 fusiles y 30 bestias; habiendo sido tomados prisioneros el comandante de los guerrilleros don Juan Cadena y varios oficiales, a quienes se les sometió a consejo de guerra.—(Comercio de Lima del 18.)

La comisión conciliadora

En la noche de ayer llegó del interior el sargento mayor don Pedro Carrillo, secretario del ministerio de guerra, como anunciamos en otro lugar, conduciendo pliegos importantes.

Hoi se ha reunido el consejo de ministros y probablemente mañana saldrá para Jauja la comisión conciliadora nombrada por la asamblea constituyente.—(Comercio del 19.)

El ejército cacerista.

Refiriéndonos a los sucesos del interior dice la *Opinión Nacional*:

—Se cree que el jeneral Cáceres haya tomado la ruta de Huancavelica.

Los montoneros son los que ocupan a Huancayo.

Las fuerzas del gobierno que conocen los movimientos de sus contrarios, operan conforme a ellos.

Se espera una próxima concentración en los puntos amenazados.

Las cañoneras peruanas.

El mismo diario da la siguiente noticia:

—Se sabe que las cañoneras *Díjous* y *Sociedad* han dejado las aguas de Southampton y que están ya en viaje o zarparán próximamente para el Perú.

El «Santa Rosa».

En la tarde de ayer se suspendió la cuarentena de observación impuesta a ese vapor y desbarcaron inmediatamente todos los pasajeros que estaban a su bordo. Es de advertir que en él no ha habido ningún caso de fiebre amarilla o de otra enfermedad infeciosa en su travesía de Panamá a este puerto, debiendo entonces ser motivo la cuarentena por la procedencia de la nave de un puerto infestado.

Negociación con Cáceres

Anaque en la mañana de ayer se publicó la noticia de la llegada de la comisión conciliadora con pliegos importantes para el gobierno y se aseguraba que ese comisionado era en el secretario del ministerio de guerra, don Pedro Carrillo, y los pliegos tenían relación con las negociaciones dirigidas en favor de la paz, no trasmisio a usted, seis noticias por que una amarga experiencia ha venido a demostrar que por lo menos imprudente adelantarse a los diarios oficiales en eso de referir lo que a todo el mundo conviene saber.

Con motivo de la llegada del sargento mayor Carrillo y de las comunicaciones de que ha sido portador, renunció el consejo de ministros y se ha resuelto hoy la salida de la comisión conciliadora nombrada por la sambas constituyente que esperaba sólo la asección del gobierno para parti.

Hai, pues, fundadas esperanzas de que se arranca a una solución tranquilizadora.

Ya era tiempo.

Encargado de negocios de Bolivia.

Se encuentra aquí ya el señor José Manuel Rojas, encargado de negocios de Bolivia cerca del gobierno permanente.

El señor Brown ha desempeñado la superintendencia de los ferrocarriles del sur, puesto en el que lo ha relevado el señor Mac Cord.—(Callao del 20.)

La expedición a Arequipa.

El gobierno ha recibido el siguiente cablegrama:

Vitor, junio 16 de 1885.

VARIEDADES.

Se cree que muy pronto debe estar aquí.—(Comercio de la Paz).

Noticias de Mollendo.

Junio 14 de 1885.

El alcalde Roman preso a bordo del *Santa Rosa* por graves cargos contra él.

Hoy el *Cuchayao*, ayer el *Osorno* y ayer una barca, han principiado a traer mercaderías que estás necesitadas la población.

En Taquila han treinta prisioneros nuestros.

Se ha embarcado para Europa mucha lana por el *Osorno*.

El *Maipo* llegó ayer del Callao trayendo mercaderías para esta plaza, Arequipa y Bolivia.

El señor Brown, jefe del ferrocarril, ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Bolivia cerca del Perú.

Mucha escasez de dinero. Los ajentes se encuentran apuradísimos para pagar sus derechos de aduana.

Son tomó preso pero soltó al día siguiente a un señor Portugués, cacerista.

Quedan aquí 60 hombres más o menos al mando del comandante Balcarce.

Se desembarcaron del *Bolívar* 50 caballos para el ejército.

Anterior se telegrafió que venía un convoy. El maquinista Mackenzie se escapó de Vitor con la mejor máquina de la empresa, pasando a Puerto Rico por medio de las tropas de Cáceres.

Perez, jefe de estación de Vitor, al ver salir la máquina, se dirigió hacia descascarlar quién los rieles.

En la Joya, el jefe de estación Jerez Diaz, intimó al maquinista con un rifle, queriendo que tirara los rieles; pero éste lo asustó haciendo creer que tenía revolver, y apoderándose de su rifle, le sirvió para hacer poner de nuevo un riel que había quitado.

San Roman ordenó se retiraran las fuerzas de Vitor que mandaba el capitán o mayor Valdes.

Con fecha 12 del presente, el subprefecto de Camaná, coronel don Daniel Nieto, entregó el mando (pacificamente) al doctor don Mariano Zalazar Calderon, con el beneplácito del pueblo.

El doctor y coronel don Mariano R. Prieto marchó en la misma fecha como subprefecto de Castilla.

Este caballero ha prestado muchos servicios a la causa del orden y Cáceres lo ha hecho sufrir.

Mac Cord queda de superintendente del ferrocarril durante la ausencia de Brown.

El maquinista, Jerez Diaz y palanquero han sido gratificados por el señor delegado.

Probablemente pasado mañana será tomada Arequipa.—(Opinión Nacional de Lima).

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—